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ABSTRAK 

Anggun Shelvia Anggraeny, 126103212119, Keterlibatan Masyarakat Terhadap 

Penyusunan RPJM-Desa Ditinjau Dari Pasal 26 Peraturan Bupati Blitar No. 

59 Tahun 2021 Tentang Petunjuk Teknis Penyusunan RPJM-Desa dan 

RKP-Desa, serta Pelaksanaan Kegiatan Pembangunan Desa (Studi Kasus 

Desa Sumberboto, Kecamatan Wonotirto, Kabupaten Blitar), Prodi Hukum 

Tata Negara, Fakultas Syariah Dan Ilmu Hukum, Universitas Islam Negeri 

Sayyid Ali Rahmatullah Tulungagung, 2025, Pembimbing: Yusuf Mardhani 

M.H. 

Kata kunci : Partisipasi, Masyarakat, RPJM-Desa, PERBUP. 

Penelitian ini dilatarbelakangi dari keterlibatan masyarakat terhadap 

penyusunan RPJM-Desa. Partisipasi atau keterlibatan masyarakat tidak dapat 

dipisahkan dalam penyusunan sebuah produk hukum terutama dalam penyusunan 

RPJM-Desa. Masyarakat harus berpartisipasi aktif dalam pembangunan desa, 

apabila sebuah produk hukum tidak melibatkan masyarakat maka masyarakat 

tidak akan merasakan manfaat dari sebuah pembangunan desa. Setiap 

pembangunan desa bertujuan untuk mensejahterahkan masyarakat, apabila 

masyarakat tidak berpartisipasi maka kesejahteraan serta hak-hak setiap 

masyarakat tidak akan terpenuhi. 

Rumusan masalah dalam penelitian adalah: 1) Bagaimana keterlibatan 

masyarakat terhadap penyusunan RPJM-Desa di Desa Sumberboto, Kecamatan 

Wonotirto, Kabupaten Blitar? 2) Bagaimana keterlibatan masyarakat terhadap 

penyusunan RPJM-Desa perspektif Pasal 26 Peraturan Bupati Blitar No. 59 Tahun 

2021 Tentang Petunjuk Teknis Penyusunan RPJM-Desa dan RKP-Desa, serta 

Kegiatan Pembangunan Desa di Desa Sumberboto, Kecamatan Wonotirto, 

Kabupaten Blitar? Adapun yang menjadi tujuan dari penelitian ini adalah: 1) 

Untuk mendeskripsikan keterlibatan masyarakat terhadap penyusunan RPJM-

Desa di Desa Sumberboto, Kecamatan Wonotirto, Kabupaten Blitar? 2) Untuk 

mendeskripsikan keterlibatan masyarakat terhadap penyusunan RPJM-Desa 

perspektif Pasal 26 Peraturan Bupati Blitar No. 59 Tahun 2021 Tentang Petunjuk 

Teknis Penyusunan RPJM-Desa dan RKP-Desa, serta Kegiatan Pembangunan 

Desa di Desa Sumberboto, Kecamatan Wonotirto, Kabupaten Blitar. 

Metode penelitian yang digunakan peneliti adalah metode empiris dan jenis 

penelitian lapangan (field research). Sumber data dari penelitian ini adalah 

sumber data primer, sekunder dan sumber data tersier sementara teknik 

pengumpulan data menggunakan observasi, wawancara dan dokumentasi. 

Kemudian teknik analisis data menggunakan penyajian data serta penarik 

kesimpulan. 

Adapun hasil penelitian ini sebagai berikut 1) Keterlibatan masyarakat 

terhadap penyusunan RPJM-Desa di desa Sumberboto, kecamatan Wonotirto, 

kabupaten Blitar dengan: a) pertimbangan sebelum melakukan penyusunan 
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RPJM-Desa, b) keterlibatan masyarakat dalam penyusunan RPJM-Desa di desa 

Sumberboto, c) progam prioritas dalam RPJM-Desa di desa Sumberboto, d) 

penyusunan RPJM-Desa di desa Sumberboto. 2) Keterlibatan masyarakat terhadap 

penyusunan RPJM-Desa perspektif Pasal 26 Peraturan Bupati Blitar No. 59 Tahun 

2021 Tentang petunjuk teknis penyusunan RPJM-Desa dan RKP-Desa, serta 

pembangunan kegiatan desa di desa Sumberboto, kecamatan Wonotirto, 

kabupaten Blitar belum berjalan secara optimal. 
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ABSTRACT 

 

Anggun Shelvia Anggraeny, 126103212119, Community Involvement in the 

Preparation of the RPJM-Desa Reviewed from Article 26 of Blitar Regent 

Regulation No. 59 of 2021 Concerning Technical Instructions for the 

Preparation of the RPJM-Desa and RKP-Desa, and the Implementation of 

Village Development Activities (Case Study of Sumberboto Village, 

Wonotirto District, Blitar Regency), State Administrative Law Study 

Program, Faculty of Sharia and Law, Sayyid Ali Rahmatullah State Islamic 

University of Tulungagung, 2025, Supervisor: Yusuf Mardhani M.H. 

Keywords: Participation, Public, RPJM-Desa, PERBUP. 

This research is motivated by community involvement in the preparation of 

the RPJM-Desa. Community participation or involvement cannot be separated 

from the preparation of a legal product, especially in the preparation of the RPJM-

Desa. The community must actively participate in village development, if a legal 

product does not involve the community, the community will not feel the benefits 

of village development. Every village development aims to improve the welfare of 

the community, if the community does not participate, the welfare and rights of 

each community will not be fulfilled. 

The formulation of the problem is 1) How is the community involvement in 

the preparation of the RPJM-Desa in Sumberboto Village, Wonotirto District, 

Blitar Regency? 2) How is the community involvement in the preparation of the 

RPJM-Desa from the perspective of Article 26 of the Blitar Regent Regulation 

No. 59 of 2021 concerning Technical Instructions for the Preparation of the 

RPJM-Desa and RKP-Desa, as well as Village Development Activities in 

Sumberboto Village, Wonotirto District, Blitar Regency? The objectives of this 

study are 1) To describe community involvement in the preparation of the Village 

RPJM in Sumberboto Village, Wonotirto District, Blitar Regency? 2) To describe 

community involvement in the preparation of the Village RPJM from the 

perspective of Article 26 of the Blitar Regent Regulation No. 59 of 2021 

concerning Technical Instructions for the Preparation of the Village RPJM and 

Village RKP, as well as Village Development Activities in Sumberboto Village, 

Wonotirto District, Blitar Regency. 

The research uses empirical research type with qualitative research 

approach, the data sources of this research are primary, secondary and tertiary 

data sources while the data collection technique uses observation, interviews and 

documentation, then the data analysis technique uses data presentation and 

conclusion drawing.  

The results of this study are as follows 1) Community involvement in the 

preparation of the RPJM-Desa in Sumberboto Village, Wonotirto District, Blitar 

Regency with: a) considerations before preparing the RPJM-Desa. b) community 
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involvement in the preparation of the RPJM-Desa in Sumberboto Village. c) 

priority programs in the RPJM-Desa in Sumberboto Village. d) preparation of the 

RPJM-Desa in Sumberboto Village. 2) Community involvement in the 

preparation of the RPJM-Desa from the perspective of Article 26 of Blitar Regent 

Regulation No. 59 of 2021 concerning technical instructions for the preparation of 

the RPJM-Desa and RKP-Desa, as well as the development of village activities in 

Sumberboto Village, Wonotirto District, Blitar Regency not yet running optimal. 
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 الملخص

 

 RPJM مشاركة المجتمع فً إعداد لرٌة  ۱۲۳۱۱۳۲۱۲۱۱۱9 أنغون شٌلفٌا أنغرٌنً، 
 ۲۱۲۱ لسنة 59 لرار رلم .۱۱ من لائحة بلٌتار رٌجنت رلم ۲۳ انطلالاً من المادة 

وتنفٌذ أنشطة تنمٌة المرٌة  RKP ولرٌة  RPJM بشأن التعلٌمات الفنٌة لإعداد لرٌة 
برنامج دراسة  )دراسة حالة لرٌة سمبربوتو، مماطعة وونوتٌرتو، منطمة بلٌتار(

المانون الدستوري، كلٌة الشرٌعة والعلوم المانونٌة، سٌد علً جامعة رحمة الله تولونج 
 M.Hأجونج الإسلامٌة الحكومٌة، المشرف ٌوسف مردانً 

 

 قانون  .PERBUP ، رقمRPJMبشأن تطوير القرى  لسنة  , رقم قرية  :الكلمات الرئيسية

لا ٌمكن  .RPJM-Desaكان الدافع وراء هذا البحث هو مشاركة المجتمع فً إعداد 
-RPJMفصل مشاركة المجتمع أو مشاركته فً إعداد منتج لانونً، وخاصة فً إعداد 

Desa.  ًٌجب على المجتمع أن ٌشارن بنشاط فً تنمٌة المرٌة، إذا لم ٌشرن المنتج المانون
تهدف كل تنمٌة لرٌة إلى تحسٌن رفاهٌة  .بفوائد تنمٌة المرٌةالمجتمع، فلن ٌشعر المجتمع 

 .المجتمع، إذا لم ٌشارن المجتمع، فلن ٌتم تحمٌك رفاهٌة وحموق كل مجتمع

فً لرٌة   RPJM كٌف ٌشارن المجتمع فً إعداد لرٌة ۱ صٌاغة المشكلة هً
 إعداد منظور  كٌف ٌشارن المجتمع فً   ۲ سمبربوتو، منطمة وونوتٌرتو، مماطعة بلٌتار؟

 RPJM-Desa  ۲۱۲۱ لسنة ۹۱ لرار رلم  .۲ من لائحة بلٌتار رٌجنت رلم ۲۳ للمادة 
وكذلن أنشطة تنمٌة المرٌة  RKP-Desa ولرٌة  RPJM بشأن التعلٌمات الفنٌة لإعداد لرٌة

وصف  ۱أهداف هذه الدراسة هً  فً لرٌة سمبربوتو منطمة وونوتٌرتو بولاٌة بلٌتار؟

نطمة مشاركة المجتمع فً إعداد خطة إدارة الموارد الطبٌعٌة فً لرٌة سومبٌربوتو، م
من منظور  RPJM وصف مشاركة المجتمع فً إعداد لرٌة ۲وونوترتو، مماطعة بلٌتار. 

بشأن التعلٌمات الفنٌة لإعداد   ۲۱۲۱من عام  ۹۱من لائحة رٌجنت بلٌتار رلم.  ۲۳المادة 
، Sumberboto، بالإضافة إلى أنشطة تطوٌر المرٌة فً لرٌةRKP ولرٌة RPJM لرٌة

 .، مماطعة بلٌتارWonotirto منطمة

ٌستخدم البحث البحث التجرٌبً مع منهج البحث النوعً، ومصادر البٌانات لهذا  
هً مصادر البٌانات الأولٌة والثانوٌة والثالثٌة، بٌنما تستخدم تمنٌات جمع البٌانات  البحث

والممابلات والتوثٌك، ثم تستخدم تمنٌات تحلٌل البٌانات عرض البٌانات  الملاحظة
 .واستخلاص النتائج

فً لرٌة  RPJM-Desa مشاركة المجتمع فً إعداد ۱ :نتائج هذا البحث هً كما ٌلً
 .RPJM -Desa الاعتبار لبل إعداد  )أ  : سمبربوتو، مماطعة وونوتٌرتو، مماطعة بلٌتار مع

برنامج الأولوٌة  )  ج .فً لرٌة سمبربوتو  RPJM المجتمع فً إعداد لرٌةمشاركة  )ب  
مشاركة ۲ .فً لرٌة سمبربوتو  RPJM إعداد لرٌة ) د .فً لرٌة سمبربوتو RPJMفً لرٌة 

لرار وزاري  .لائحة بلٌتار رٌجنت رلم ۲۳ المادة RPJM-Desa المجتمع فً إعداد منظور 
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 RKP -Desa و  RPJM -Desa بشأن التعلٌمات الفنٌة لإعداد  ۲۱۲۱ لسنة    ۹۱ رلم

وكذلن تطوٌر الأنشطة المروٌة بمرٌة سمبربوتو منطمة ونوتٌرتو بولاٌة 
 .لتلأمالنغىاعملعلتلأبلٌتار


